
　静岡県沼津市戸田港は静岡県でも絶景スポットと全国では珍しい、「タカアシガニ」を
食べることができるところです。千葉県の浜金谷でも提供するお店がありますが、2023
年の建築士会全国大会の開催地が幸いにも静岡県ということもあり「静岡県の建築探訪
とグルメ旅行」としました。紆余曲折ありながらも理事会の承認を得て、行先は静岡県
沼津市に決定しました。その後、建築探訪コース、宿泊先、昼食まで綿密に計画し、10
月初旬に今回のメインともいえるタカアシガニを取り扱っているお店に確認の電話をす
るとなんと予想もしない事が判明！今年は、不漁で提供できるかわからないと言われ、
しかもここの所一日に 2杯～ 3杯くらいしか水揚げされていないらしく、他のお店も問
い合わせしても同じ回答でありました。まだ暑さの残る 10 月初旬、今回の行先を提案し
た私は絶望的な気分になり旅まであと 3週間、憂鬱な日々を過ごすこととなりました。
　10 月の理事会にて状況を皆に伝える私、「カニが食べられないかもしれません、、、」
一同、落胆の声が会議室に轟くとともに申し訳ない気持ちで一杯になりました。迎えた
当日、三島駅 9：00 全員集合しており、なんとなく浮かない様子の私含め理事 10 名。
朝の挨拶から始まり、「皆さん、おはようございます！皆様が気になっておりますタカア
シガニですが！今日のお昼食べられます！！！」いい年の男 10 名が三島駅前の駐車場で
歓喜に沸い瞬間私のストレスは一気に消えました。実は当日集合前にお店に電話したとこ
ろ、この日の水揚げは 3杯、うち 1杯は予約が入ってしまったので残りは 2杯とのこと、
2杯のタカアシガニが残っているとのことでした。10 名で 2杯は少ないが 1人足 2本は
食べられる計算になるので即座に予約、憂鬱な日々がようやっと終わり、楽しい旅の始
まりとなりました。（文責：井上 健一郎）

○日時：令和５年１０月２８日（土）～２９日（日）　

○日時：令和６年１月２７日（土）15：00～17：00　○会場：全日警ホール　第１会議室
　広報委員会では参加者全員でテーマについて意見を交わし合い、それぞれが持っている情報を共有できる雑談形式の勉強会を新しい試
みとして企画、開催。 建築士会の強みは「何よりも会員の方々の持つ経験や情報にある」という初心に立ち返った取り組みでもあります。
　『建築費の高騰』について、まずお客様への対応として、基本的には「掛かってしまう費用について正直に丁寧に説明をする」という点
は一致するところ。コスト削減として材料調達における常識にとらわれない新しい方法や、
補助金の活用を始めとした資金面でのサポートまで、幅広い点に話が及び、コスト高への
対応として視野の広がるものでした。次に『現状の仕事の受注方法』について、人間関係
を作る事が間接的に仕事に結びつくという姿勢や、端緒となる小さなきっかけ、細かい仕
事を疎かにしないという基本を大事にする点は共通するところ。その上で何か一つの強み
を持つ、顧客へのサービス、公共工事の入札や補助金制度の活用、複数の資格や業態を効
果的に組み合わせる等、業種の異なる準会員の方も多く参加いただいた為、より多様な話
を聞く事ができる場となりました。勉強会後は支部創立 60 周年祝賀新年会。来賓の久富
会長、並びに佐藤柏・我孫子支部長から温かい祝辞をいただき、終始和気あいあいとした
雰囲気の中、また次の 10 年へ新たなスタートとなる一日でした。（文責：飯塚直亮）

■ 60 周年記念旅行「沼津市戸田港を訪れて」 ■

○日時：令和５年９月１５日（金）19：00～21：00　○会場：全日警ホール　第１会議室
わが市川・浦安支部所属の網代真治弁護士による勉強会が開催されました。普段知ることのない法曹業
界の裏話を面白く解説していただきました。◇勉強会のタイトルがなぜ「正直｝なのか？◇弁護士は六法
全書を暗記しているのか？◇弁護士の種類は四つ◇説得技法としての法的三段論法◇マチベンの事件類型
◇弁護士ってどうやってなるの？◇弁護士と
かかわる人々◇建築事件って？◇建築事件は
むずかしい！だからこそ・・・◇弁護士の選
び方、以上について解説していただきました。
網　代弁護士のお話はとても面白く、参加者
から続編希望の意見が多く出ました。その際
は多数の皆様の参加をお待ちします。
（文責：山中一郎）

支部の活動・会員の活動・交流の場
　支部ＨＰ　http://www.kenchiku-ichikawa-urayasu.com/　　

■広報委員会主催勉強会「建築費の高騰」＆「現状の仕事の受注方法」■ 

■会員勉強会報告■ ※毎月支部会員が講師となり支部会員の為となる情報共有の場

○日時：令和５年１１月１０日（金）20：00～21：00　○会場：全日警ホール　第１会議室

「設計監理のお仕事と富士登山」　　島田 澄男氏
普段行っている設計監理の仕事について、検査のポイントや現場にて完結可能な「ANDPAD」という施工管理アプリの活用について紹介。
その後二度リタイヤしたものの三度目で登頂した「富士登山」の挑戦を紹介。一度目は８合目で高山病に、二度目はお鉢巡りでリタイヤ
したものの、翌年リベンジに成功。お鉢巡りを２時間かけて堪能し、ワインで乾杯。富士山の素晴らしさを存分に伝えてもらいました。

○日時：令和６年１月１２日（金）20：00～21：00　○会場：全日警ホール　第 1会議室

「意外とある現場で起きてるトラブル～測量編～＆５秒で身体能力が上がる？みんなでためしてみましょ！」　丸山 洋氏
実際の案件を写真や図面を交えて測量について解説。何のための測量によって求められる手続きは異なるので、最初にお客さんに訊ねる
のは「計画か、売買か、近所づきあいは良好か」の三点とのこと。次に最近ハマっている人の体の不思議について、椅子を使って体の軸
を真っすぐに整える「椅子軸法」について実演しながらレクチャー。毎日の中に自分の体と向き合う時間を持つことが大事だそうです。

■ 『正直弁護士が語る弁護士業界の裏側』 ■ 


